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第3057回　例会
2025. 4. 24

行事予定

5月15日 卓話 須田悦正会員
           「アラブと日本の違い」

5月22日  原田会員 齋藤哲雄会員
           「上尾市議会活動について」

5月28日（水）18:30点鐘
　　　　（※日時変更）
　　　　 ダナン病院訪日歓迎会
　　　　 ダナン整形外科
　　　　 　リハビリテーション
　　　　 　　　　　　病院６名
　　　　 リハビリセンター
　　　　 藤村病院スタッフ数名
　　　 （会場：上尾東武ホテル
　　　　 　ジョリーテーブル）

◇本日行われた第５グループのＩＭ記念ゴ

ルフコンペ、たいへんお疲れ様でした。

◇４月20日、米山記念奨学生の入学式が行

われました。継続生の王さんと宇多村会員が出席されました。

◇５月の例会で、最終週は５月28日（水）に日程変更となります。夜

間例会で、ＶＴＴが行われたベトナム・ダナンの病院から６名が訪日

されるので、歓迎会を含めた報告会を行います。会場はこの例会場と

同じ階にあるジョリーテーブルになります。

齋藤　哲雄幹事
幹　事　報　告

2024-2025年度　門崎　由幸会長会長あいさつ
　皆さん、こんばんは。本日もご出席いただきありがとうございます。

　本日のＩＭ記念ゴルフ大会に参加していただいた皆さま、例会にも

お越しいただきありがとうございます。３週間ぶりの例会場での例会

ということで、３週間の報告をさせていただきます。

　４月10日は親睦旅行で富岡製紙場を中心に群馬に行ってきました。

　４月16日は地区事務所で行われた会長会議に出席してきました。１

つ目の議案は、前年度の決算報告についてで、決算資料は出ませんで

したが最終的に承認となりました。２つ目の議案は地区の法人化につ

いてで、ＲＩに申請を提出し、まだ回答がない状況とのことでした。

　４月17日は社会奉仕事業の献血活動でした。献血できた方の人数は

前回より少し減りましたが、嬉しかったのは、20年ぶりに私が献血で

きたことです。３カ月前から調整し健康診断をクリアした次第です。

　４月22日・23日は会長エレクトラーニングセミナー（ＰＥＬＳ）が

戸田で行われ、坂本副会長が出席してきました。

　そして本日は朝からＩＭゴルフ大会が行われました。当クラブから

は12名の会員に参加していただきました。当クラブは団体戦で３位と

いう好成績をおさめました。個人的には深澤会員に巻けたのがショッ

クでした。ぜひとも今後もＩＭゴルフコンペに大勢の皆さんに参加い

ただければと思います。本日もよろしくお願いいたします。
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例会日　毎週木曜日　12：30～13：30
例会場　上尾東武ホテル3F（コミュニティホール）
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2025,4,17
　ＪＲ上尾駅東口で献血の呼びかけを行いました。この日もお蔭様で大勢の方が足を止め、献血にご協力く

ださいました。本当にありがとうございました。

社会奉仕事業 献血活動第3056回例会 社会奉仕委員会 於：上尾駅東口

　第５グループのＩＭ記念ゴルフ大会が武蔵丘ゴルフコースで開催され、当クラブからは12名が参加し、

団体戦で３位、個人戦では関口良康会員が準優勝、寺脇貴浩会員が３位の成績に輝きました！

第５グループＩM記念ゴルフ大会に参加してきました

2024～2025年度　2月　出席表 2024～2025年度　3月　出席表

ROTARY CLUB OF AGEO

結婚・誕生祝い

委員長報告

島村　健　会員

社会奉仕委員会　関口　良康委員長 

八潮陥没事故対応について
例　会　主　題

　本日は１月末に起きた

八潮の陥没事故について

お話しいたします。

　まずは下水道の仕組み

を紹介します。八潮は流

域下水道という場所にな

ります。流域下水というのは各市町村の公共下水が

集まって最終的に集まる中川流域という場所で、こ

こから下水を処理場できれいな水にして河川に流し

ます。埼玉県には流域下水道が10本くらいあります。

　今回、陥没場所に落ちた車はユニックでした。ユ

ニックを吊り上げ救助する際に問題がありました。

４ｔユニックはフロント部分を前に倒して整備しま

す。クレーンでの吊り上げ救助シーンをモニターで

見たら、フロント部分につけたワイヤーは土砂の重

みに耐えきれず切れたようで、荷台部分につけてい

たワイヤーのみで吊り上げていたので、フロント部

分が持ち上がらず落ちてしまったのかなと思ってい

ます。荷台を吊り上げた後にまた崩落が起き、フロ

深澤　圭司　会員

　４月17日に行われた献

血活動の報告をさせてい

ただきます。受付人数は

約30名で、200㎖献血を

してくださった方が６名、

400㎖献血をしてくださ

った方が18名です。皆さんには呼びかけにご協力い

ただきありがとうございました。

　別件で私ごとですが、本日、ＩＭ記念ゴルフに参

加し、個人別の成績で準優勝しました。ちなみに３

位は寺脇会員です。ただし１位と３位の方が80台な

のに対し、私が100を超えていますので、成績発表

の会場がざわついたそうです。（笑）

　４月は結婚記念日と誕生日のお祝いをダブルで頂

きありがとうございます。結婚して36年、年齢は66

歳になりました。去年は結婚35周年で珊瑚婚式でし

た。去年、娘が結婚して、今年２月に初孫が生まれ

ました。まだ生後２ヶ月ほどなので、女房もそちら

にかかりきりです。ありがとうございました。

　会長あいさつにもあっ

たように、４月22日・23

日、会長エレクトラーニ

ングセミナー（ＰＥＬＳ）

に出席してきました。い

よいよ次年度が迫ってき

ました。それで５月20日（火）に地区クラブラーニ

ングセミナー（以前の地区研修・協議会）が戸田市

文化会館で開催されます。分科会は担当者に個別に

ご案内させていただきますので、よろしくお願いい

たします。

山崎　亮一　会員
　４月29日で結婚４年目を迎えました。４年の間に

はいろいろありました。昨年、弟が心臓のバイパス

手術をしたり、昨年６月から父が入院し９月に他界

して、11月にまた弟が手術をしてとハードな年でし

たが、カミさんがいて寄り添ってくれたのでなんと

か乗り越えることができたなぁと思っています。本

日はありがとうございました。

齋藤　哲雄　会員
　先週の献血の日、４月17日が42回目の結婚記念日

でした。42年前は東北新幹線が開通した翌年で、嫁

は岩手の出身でして、親族は大宮までなら遠くない

ということで結婚を認めてくれたようです。

　子どもは４人いて、孫が３人になりました。孫た

ちとは住まいは別で、長男夫婦に３歳と５歳の２人

の男の子がいるのですが、生意気盛りです。長男夫

婦は二人ともさいたま市で教員をしているので、女

房がいいように孫の面倒を見ているのが現状です。

おかげさまで女房が元気なので安泰です。本日はあ

りがとうございました。

坂本　忠光　副会長 

ROTARY CLUB OF AGEO

ント部分にまた土砂が積もって救助がいっそう困難

になりました。

　そもそも陥没事故が起きた原因についてです。道

路の下、下水管との間が空洞化したためなのですが、

それは直径４ｍ75cmある下水管が老朽化して、上部

にひび割れが発生し、少しずつ土砂が下水管の中に

落ちていったからです。我々施設管理協会は流域下

水の調査を３年に１度行っています。管内にリモコ

ンで操作できるテレビカメラを入れて、異常箇所が

あると市役所に報告します。施設管理協会でＡ～Ｃ

ランクの判定基準があり、テレビカメラまたは人間

による目視で必ず点検しています。八潮の下水道管

でも管内にクラック（ひび割れ）を発見していたの

でしょうが、その補修を先延ばしにしていたのでは

と考えられます。また４ｍ以上もある水道管では、

当然管内は暗いので、目視でも見逃してしまう可能

性もあります。いまアスファルト道路は、水はけを

よくするために、雨水が浸透するタイプを使ってい

ます。雨が降ると、道路と下水道管の間にある土砂

が、クラックから下水道管の中へ徐々に落ちていき、

道路と水道管の間に大きな空洞ができたのではない

かと思います。こういった危険な現場が全国でたく

さんあります。放置したまま年数が経過するほど、

ひび割れは大きくなり、危険な箇所はもっと危険に

なります。事故が起きてからでは遅いので、行政も

予算をとって私たち維持管理業者に補修依頼をして

ほしいと思います。

　今回私たちには、事故翌日に下水道事務所から「対

応できますか？」という緊急の電話が入りました。本

来私たちは公社からの依頼を請けているのですが、緊

急ということで駆けつけました。八潮には１回行きま

したが、マスコミが多く渋滞し現場も殺伐としている

ので、もっと上流で対応してくれということで春日部

中継ポンプ場に行くことになりました。そこで汚水

を汲み上げて他へ流してくださいという依頼を受け

ました。例えると、17号で渋滞する車を運んで16号

に移し、17号の渋滞を緩和させてくださいというよ

うな意味です。夜間でわからなかったのですが、八

潮の現場に流れている下水を減らすため、上流の春

日部で隣の古利根流域に、４ｔ車４台でピストンを

するという作業を１週間ほど行いました。作業は１

日あたり８時間のはずだったのですが、現場は殺伐

としていて「帰ってよい」という指示はなく11時間

くらい作業をしました。春日部には大型車含め30台

くらいが行き来をしていましたが、この作業では八

潮の下水量を減らすことはできなかったようです。

下水管の水量を減らせず、地下が空洞化し二次災害

を懸念し、事故から３カ月経った今なお落ちた運転

手さんは運び出されていません（※5月2日遺体搬出）。

　国土交通省は今回の事故を受けて設置した有識者

委員会の会合で、本来なら３年に１度の点検を、補

助金を使って全国の自治体で緊急で下水道管一斉点

検の実施を行うこととなりました。下水道管は地上

から見えず、中に入っても管の幅が広く、下水の流

速がとても速い中で行っていて恐怖心を克服しなが

ら調査点検を行っています。上尾市のいちばん古い

管は1978年に埋めたものなので約50年経って老朽化

しています。下水道管は市の財産であり、皆さんの

財産ですので、老朽化した管をどのように長く使っ

ていくか予算をかけ

て一緒に検討してい

ただければと思いま

す。話がまとまりま

せんが本日はご清聴

いただきありがとう

ございました。

スマイルスマイル
細野会員　卓話御礼。ＩＭ記念ゴルフ大会、お疲れ様でした。

長沼会員　年度計画書の顔写真等、会員情報をアップデートしたい方は

　　　　　ご連絡ください。

門崎会長／齋藤哲雄幹事／坂本副会長／大木崇寛副幹事／

大塚信郎会員／尾花会員／大木保司会員／大塚崇行会員／

島村会員／齋藤博重会員／深澤会員／須田会員／宇多村会員／

関口良康会員／山崎会員／荒井会員

会員数　　　　33

出席免除　　　 3　　　

出席対象者　　30

出席者数      18

出席率

  60.00％

深澤会員、卓話いただきありがとうございました。


